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Beginn:  10.30 Uhr

Anwesend: siehe Anlage 2. Anwesenheitsliste

TAGESORDNUNG der Mitgliederversammlung
12.10.2024

1. Begrüßung durch den ersten Vorsitzenden Alfred Schwab und Übergabe an den Ver-
sammlungsleiter Prof. Dr. Gerald Süchting

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung. Genehmigung des Protokolls 
der Mitgliederversammlung vom 9.9.2022

3. Bericht des Vorstandes
4. Bericht der Kassenprüfer
5. Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer
6. Neuwahl des Vorstandes, bestehend aus dem ersten Vorsitzenden und drei Stellver-

tretern
7. Neuwahl der Kassenprüfer
8. Ergänzende Beratung und Beschlussfassung über Anträge aus dem Kreis der Mitglie-

der. Diese müssen dem Vorstand bis spätestens zum 02.10.2024 schriftlich vorgelegt 
werden.

9. Verschiedenes
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Die Tagesordnung wurde wie folgt erledigt:

Tagesordnungspunkt  1.

Der 1. Vorsitzende, Alfred Schwab, begrüßte 26 erschienene Teilnehmer.  

Danach übertrug er die Versammlungsleitung dem Rechtsanwalt Prof. Dr. Gerald Süchting.

Tagesordnungspunkt  2.

Rechtsanwalt Prof. Dr. Gerald Süchting übernahm mit Zustimmung der anwesenden Mitglie-

der die Versammlungsleitung unter Hinweis auf § 7 Ziffer 5. der Satzung. Er bezog sich auf 

die in der Einladung zur Mitgliederversammlung mitgeteilte Tagesordnung. Da binnen der in 

der Einladung bis zum 02.10.2024 gesetzten Frist Änderungs- oder Ergänzungsanträge zur 

Tagesordnung nicht gestellt wurden, wurde sie wie folgt festgestellt:

Die Mitgliederversammlung ist gemäß § 6 Ziffern 2. und 3. der Satzung beschlussfähig, 

wenn sie mit einer Frist von zwei Wochen einberufen wird, unabhängig von der Zahl der er-

schienenen Mitglieder. Der Versammlungsleiter stellte fest, dass zur Mitgliederversammlung 

fristgemäß eingeladen worden und damit die ordentliche Mitgliederversammlung beschluss-

fähig ist. Auch auf Nachfrage des Versammlungsleiters wurden von den anwesenden 

Mitgliedern keine Einwendungen zu Form und Frist der Einladung, zur Tagesordnung oder 

zur Beschlussfähigkeit erhoben.

Der Protokollführer Joachim Schäfer wurde ohne Gegenstimmen einstimmig genehmigt.

Nach Antrag und Abstimmung stellte der Versammlungsleiter den folgenden Beschluss fest:

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 09.09.2022 wird einstimmig genehmigt. 
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Tagesordnungspunkt  3.

Der 1. Vorsitzende Alfred Schwab  erstattete den Bericht des Vorstandes. Über die

laufenden Arbeiten wie die turnusmäßigen Sitzungen von September 2022 bis heute. 

Siehe Anlage 1. 

Der Versammlungsleiter stellte den Bericht des Vorstandes zur Diskussion. 

Wortmeldungen: - Positive Rückmeldung bzgl. der Terminauswahl Wochenende.

- Anregung, ob es nicht möglich wäre die Mitgliederversammlung auf 

jährlichen Turnus umzustellen ? Wird vom Vorstand geprüft.

 

Tagesordnungspunkt  4.

Der Kassenprüfer, Herr Roland Lotzmann, Hanau, trug den Prüfungsbericht vor. Er hat die 

Kassenunterlagen für die Geschäftsjahre 2022 bis 2023 geprüft. 

Beanstandungen ergaben sich nicht.

Der Versammlungsleiter bat um Wortmeldungen zu dem Bericht der Kassenprüfer. 

Wortmeldungen und/oder Beschlussanträge zum Kassenbericht erfolgten nicht. 

Der Versammlungsleiter nahm für die Mitgliederversammlung die Kassenberichte an,

§ 6 Ziffer 1c Satzung.

Tagesordnungspunkt  5.

Der Versammlungsleiter Prof. Dr. Gerald Süchting beantragte, den Kassenprüfern für ihre 

Tätigkeit in den Geschäftsjahren 2022 bis 2023 Entlastung zu erteilen. 

Nach Abstimmung stellte der Versammlungsleiter den folgenden Beschluss fest:

Die Kassenprüfer wurden einstimmig bei 1 Enthaltung von der Mitgliederversammlung 

entlastet. 

Der Versammlungsleiter Prof. Dr. Gerald Süchting beantragte, die Entlastung des 

Vorstandes für die Tätigkeit in den Geschäftsjahren 2022 bis 2023. Der Entlastungsantrag 

wurde gestellt. Ein Gegenantrag wurde nicht gestellt. 
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Die Entlastung erfolgte En Block durch die Mitgliederversammlung. 

Aus der Mitgliederversammlung erfolgte gegen diesen Vorschlag kein Widerspruch. 

Der Versammlungsleiter stellte die folgenden gefassten Beschlüsse fest:

Die Entlastung erfolgte Einstimmig ohne Gegenstimmen bei 1. Enthaltung.

Tagesordnungspunkt  6.

Der Versammlungsleiter schlug der Mitgliederversammlung vor, die Vorstandsmitglieder

En Block zu wählen. 

Aus der Mitgliederversammlung erfolgte gegen diesen Vorschlag kein Widerspruch. 

In der anschließenden Abstimmung wählte die Mitgliederversammlung einstimmig bei jeweils 

3 Enthaltungen der Betroffenen. Der Versammlungsleiter stellte  folgenden  gefassten

Beschluß fest:

Es wurden für 2 weitere Geschäftsjahre gewählt:

 Herr Alfred Schwab, Ingolstadt zum 1. Vorsitzenden

 Herr Carsten Körber, Kirchlengern, zum stellvertretenden Vorsitzenden

 Herr Joachim Schäfer, Heppenheim zum stellvertretenden Vorsitzenden

 Herr Benedikt Horstenkamp, Bochum, zum stellvertretenden Vorsitzenden

Drei Vorstandsmitglieder nahmen auf  Befragen des Versammlungsleiters die Wahl an.

Der stellvertretende Vorsitzende Carsten Körber nahm die Wahl in Abwesenheit an.

Tagesordnungspunkt  7. 

Der Versammlungsleiter stellte fest, dass eine erneute Wahl der Kassenprüfer nach der 

Satzung des BAF zulässig ist. Der bisherige Kassenprüfer:

 Herr Roland Lotzmann

erklärte daraufhin, dass er erneut für die Wahl des Kassenprüfers kandidieren würde.

Als weitere Kassenprüferin wurde Frau Susanne Sobieralski vorgeschlagen. Weitere

Meldungen gab es nicht.
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In der anschließenden Abstimmung En Block wurden gemäß dem Vorschlag die beiden Kas-

senprüfer gewählt.

Aus der Mitgliederversammlung erfolgte gegen diesen Vorschlag kein Widerspruch. 

Der Versammlungsleiter stellte die folgenden einzeln gefassten Beschlüsse fest, § 6 Ziffer 

1b Satzung:

 Frau Susanne Sobieralski wird zur Kassenprüferin bestellt

 Herr Roland Lotzmann wird zum Kassenprüfer für  bestellt

 Die gewählten Kassenprüfer nahmen auf Befragen des Versammlungsleiters die Wahl an.

Tagesordnungspunkt  8.

Anträge zu diesem Tagesordnungspunkt wurden nicht gestellt. 

Tagesordnungspunkt  9.

Es gab mehrere Wortmeldung mit  Anregungen und Feststellungen: 

- Herr Lotzmann: - Probleme mit Zulassungen,

- Anträgen bei Ämtern, ob dies ein Thema für die Bundesebene 

   wäre ?

- Alfred Schwab: - Es wird geprüft ob wir als Verband diese Themen in die

   Bundesebene hineintragen können.

- Der Verband kann nur für Mitglieder tätig werden.

- Benedikt Horstenkamp:  - Zulassungsprobleme müssten auf Länderebene bleiben.

- Prof. Dr. Gerald Süchting: - Sacharbeit erfolgt bei den Behörden weiterhin.

 

Ende der Mitgliederversammlung: 11.22 Uhr

 

gez. Joachim Schäfer                                            gez. Alfred Schwab                       
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Anlage 1.:

BERICHT DES VORSTANDES
Mitgliederversammlung 12.10.2024

Liebe Freunde und Kollegen,

die letzte Mitgliederversammlung haben wir im September 2022 durchgeführt. Schön war, 
dass Sitzungen wieder in Präsenz stattfinden konnten. Trotzdem sind online Sitzungen fes-
ter Bestandteil geblieben. Neu war, dass die Präsenzsitzungen nicht ausschließlich in Berlin 
abgehalten wurden, sondern auch turnusmäßig an Standorten von Mitgliedern, Vorständen 
oder sonstigen Tagungsorten stattfanden.
So waren wir in dieser Berichtsperiode in Heppenheim, Bad Neuenahr, Hemmingen, Kirch-
lengern und natürlich auch in Berlin. Ungefähr die Hälfte der Sitzungen fanden nach wie vor 
online statt.
Auch Treffen mit politischen Entscheidungsträgern und sonstigen Kooperationspartnern fan-
den mit Ausnahme eines Termins im Kraftfahrtbundesamt in Flensburg ausschließlich digital 
statt. 

Mein Bericht befasst sich mit der Zeit von September 2022 bis heute.

Nach dem Ausscheiden von Manfred von der Heyden, beschäftigten uns erstmal organisato-
rische Themen der Staffelstabsübergabe. So musste unter anderem das Vereinsregister ak-
tualisiert werden. Die Ablage wurde übergeben und digitalisiert. Alle Aufgaben wurden von 
Manfred von der Heyden in gewohnt perfekter Art vorbereitet und an uns übergeben.
Oft sieht man erst nach dem Fehlen der Person, welche Lücke entstanden ist.
Danksagung.

Gleichzeitig haben uns Strategiethemen bewegt. Diese haben wir in einem Strategiemeeting 
ausgearbeitet und neu definiert. Die Auswirkungen auf unsere Branche im Rahmen von iKfz 
und insbesondere die Veränderungen von Stufe IV wurden als Kernthema definiert. 
Hierzu darf ich auf den Beitrag von Benedikt Horstenkamp verweisen, der sich mit genau 
diesem Thema befasst und im Anschluss an die Mitgliederversammlung stattfindet

Im Rahmen der Einführung der Großkundenschnittstelle fanden turnusmäßig online Sitzun-
gen mit dem Kraftfahrt Bundesamt statt. Anfangs in zweiwöchigem Rhythmus, danach wur-
de die Frequenz stufenweise heruntergeschraubt.

Der Vorstand und Justiziar haben sich wie in den Vorjahren 4-mal jährlich zu regelmäßigen 
Vorstandssitzung getroffen. Daneben gab es außerordentliche online Meetings zu aktuellen 
Themen. Es wurden anstehende Probleme diskutiert, Maßnahmen beschlossen und durch-
geführt.
Als Vertreter des BAF habe ich zudem turnusmäßig an den ordentlichen und außerordentli-
chen Vorstandssitzungen des BKK teilgenommen.

Joachim Schäfer hat als Vertreter des BAF bei den Websitzungen mit dem VDA teilgenom-
men. In Abstimmung mit dem BKK und dem Industrieverband wurden Stellungnahmen, An-
passungen und Änderungswünsche der DIN 74069 eingereicht und diskutiert. Diese erleich-
tern unsere tägliche Arbeit in der Kennzeichenprägung und transportieren Verständnis für 
unsere Themen in das Gremium der Normengeber.
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An dieser Stelle sei auch die langjährige Rolle der Familie Glomb, zuerst Dieter dann Uwe, 
als Ausschussvorsitzende erwähnt. 
Danksagung.

Die Verbände, BKK, Industrieverband und BAF haben sich zur zukünftigen Aufgaben und 
Arbeitsteilung abgestimmt. Die Zusammenarbeit für die nächsten beiden Jahre wurde defi-
niert.
Hierzu sei erwähnt, dass der Industrieverband zukünftig unter dem Namen „Gütegemein-
schaft nachhaltiges Kennzeichen e.V.“ firmieren wird. Als BAF begrüßen wir diesen Weg und 
gratulieren zum Neustart. Wir freuen uns auf eine weiterhin positive und konstruktive Zusam-
menarbeit. Das Thema Nachhaltigkeit wird uns sicher noch lange begleiten.

Unser Justiziar, Professor Doktor Gerald Süchting, intervenierte bei Zulassungsbehörden im 
Interesse unserer Mitglieder bei dringenden Problemen in Remscheid, Düsseldorf, Bautzen 
und Euskirchen, um nur einige zu nennen. Anfragen und Probleme von Mitgliedsbetrieben 
wurden bearbeitet. Hier sei die Verweigerung der persönlichen Abholung durch die Zulas-
sungsbehörde und auch die Kontingentierung der Volumen als übergeordnete Probleme er-
wähnt.
Entsprechende Berichte hierzu finden Sie im Mitgliederbereich unserer Homepage.

Verbands Anhörungen unter anderem zu I Kfz Stufe IV wurden bearbeitet. Die Haltung des 
BAF gegenüber politischen Entscheidungsträgern kommuniziert. Einen regen Austausch 
pflegten wir unter anderem mit Herrn Michael Stehle, dem Projektleiter I Kfz.

Durch die ehrenamtliche Vorstandschaft, die auch in Personalunion Aufgaben der Ge-
schäftsführung erledigt und sparsamer Haushaltsführung konnten wir mit dem vorhandenen 
Budget auskommen
Die Mitgliederentwicklung ist stabil. Austritte wurden durch Neueintritte kompensiert. Durch 
den Wandel des Zulassungsmarktes haben wir auch für uns wichtige Partner und Kooperati-
onsmöglichkeiten ausgelotet und angestoßen.
Wir konnten zwei neue Fördermitglieder gewinnen:

- Die Genossenschaft PremiumZulasser, den Marktführer im Bereich Zulassungdienst-
software.
Vorstellung

- Die Fachverfahrensanbieter Telekomputer, zusammenmit ihrem Partner AKDB die 
Marktführer im Bereich Softwareentwicklung und -betreuung für Zulassungsbehör-
den.
Vorstellung

Und zu guter Letzt sei die Überarbeitung unserer Webseite erwähnt, die nun im Erschei-
nungsbild unserer Einladung zur Mitgliederversammlung und unseres Flyers erstrahlt.
Sie ist seit dieser Woche online gegangen.
Die Texte wurden aktualisiert. Das Bildmaterial ist noch in Überarbeitung und der Aufbau 
des Mitgliederbereich ist in den letzten Zügen. Für den Zugang zum Mitgliederbereich erhal-
ten Sie in den nächsten Tagen ein neues Zugangspasswort. 

Das war mein Bericht. Gibt es hierzu Fragen? Danke
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